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自今年1月初起，按照市卫
生计生委、市人力资源和社会
保障局共同修订制定的《关于
进一步加强本市公立医疗机构
临床主治医师到基层医疗机构
定期工作的意见》而开展的第
一批定期工作至今已时间过
半，全市共有380多名主治医师
分别下到郊区的二级医院或本
市的社区卫生服务中心进行为
期半年的医疗服务工作。市卫
生计生委的领导十分重视新政
颁布后定期工作落实开展的情
况，4月 22—23日，邬惊雷副书
记亲自走访了黄浦区卫计委、
崇明县第二人民医院、浦东新
区人民医院等单位，不仅同所
在区县的卫生计生委领导进行
交流座谈，同基层医院的相关
人员进行座谈，而且还直接看
望了部分参加定期工作的主治
医生，听取了她们这三个多月
来的感受和想法，为进一步总
结经验、完善措施、合理调配、

提高成效收取了大量第一手信息
材料。

邬惊雷副书记一行在环境优
美、设施崭新的崇明县第二人民
医 院（原 堡 镇 医
院），首先听取了崇
明卫计委邢健书记
的总体情况汇报。
第一批派到崇明县
定期工作的主治医
生共有 16名，其中
8 人派到了二院。
三个多月来，有几
个方面的感受，一
是带来了先进的治
疗理念；二是帮助
规范了操作流程；
三是填补了某些治疗手段的空
白，如这次市十医院的孙健医生
建立开展的关节镜修复就填补了
崇明医疗的空白，至今已做了 20
多例，大大减少了崇明患者出岛
就医的人数；四是补充了医生队
伍，使近年来郊区医生补充不足

流失严重而造成的压力略有缓
解；五是为加强市级三级医院与
郊区二级医院的紧密合作提供了
机遇，十院领导在看望定期工作

人员时，与崇明二院的领导沟通
交流，双方有意形成紧密合作关
系，已得到县委县政府的支持。

在浦东新区人民医院，邬惊
雷副书记直接同在该院定期工作
的三名医生进行了交流，听取了
她们三个月来的工作情况介绍和

对未来发展的感想。由于人员流
失，人民医院的整形外科已关停
两年多，市九医院这次派来的整
形外科苏薇洁医生，又重新帮助

该院把这项诊疗业
务开展起来了。来
自曙光医院生殖医
学中心的陈敏医生
在 3个月中已参与
了 70 余例妇科手
术，并在做好各项
工作的同时，牵手
人民医院与曙光医
院合作开展相关研
究课题，并探索开
展不孕不育联合门
诊，利用三级医院

特色资源为郊区医院提供帮助，
为患者提供优质便捷服务。

调研中也发现目前定期工作
中还存在或需要进一步探索的一
些问题，如由于医院某些学科过
分细化，到了下级医院后如何对
接、如何更有效的发挥定期工作

医生的专长；专科医生到社区
卫生服务中心后面临全科医生
岗位注册的问题；派出医院给
定期工作医生的绩效工资的不
规范不均衡问题；接受医院希
望与定期工作医生以多点执业
方式进行长期合作的机制建立
问题等。邬惊雷副书记还与黄
浦区卫计委副书记田卓平、崇
明县卫计委书记邢健、浦东新
区卫计委副主任范金成等就目
前卫生系统人员编制、人力资
源状况、人才队伍培养等情况
进行了沟通和座谈，并将以此
为重要依据同有关部门进行协
调，以争取政策支持促进卫生
人才队伍健康发展。

市卫生计委干部人事处处
长吕欣欣、副处长倪艳华、市卫
生人才中心副主任沈建平等一
起参加调研。

（上海市卫生人才交流服
务中心 魏仁）
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2015 年 2 月，全国卫考办下
发新版《卫生专业技术资格考试
考务管理规定》及《护士执业资格
考试考务管理规定》。上海考办
接到文件后，立刻组织考办考务
人员认真学习文件，领会文件精
神，比较新旧两版的区别，根据新
要求对原有流程进行调整，精心
整理培训材料，并于 4 月 22 日召
集各报名点、考点、考场负责人，
开展2015年卫生专业技术资格考
试考务规则培训。

培训会议由上海市卫生人才
交流服务中心沈建平副主任主
持。上海市卫生和计划生育委员
会干部人事处叶蓓老师详细解读
新版规则，着重讲解新旧两版的
变化之处，应对的新流程，以及考
试安全保密工作。中心人才评价
部张建珍部长主要针对考务操作
细则进行培训，再次强调了新版
规则中，涉及考试时间、考试二证
（准考证、有效身份证件）以及对
监考人员提出的新规定、新要求。

会上各报名点、考点、考场负
责人对以上培训内容进行了热烈
的讨论和充分的交流，他们结合
自身丰富的考务工作经验，提出
了很多有针对性、操作性的建
议。会后考区根据会上建议，二
次修改相关流程，并印制材料下
发至考点、考场，为确保卫生专业
技术资格考试顺利举行打下基
础。

（上海市卫生人才交流服务
中心人才评价部 傅琼琼）

1 月 12 日，根据市卫计委主治医
师参加定期工作的相关规定，来自上
海市第九人民医院整形外科苏薇洁医
生、上海市第九人民医院口腔病理科
张春叶医生、上海市曙光生殖中心陈
敏医生到浦东新区人民医院一线临床
工作，至今已经有三个多月了。她们

以最快速度进入工作状态、与相关科
室同仁积极沟通，发挥技术骨干作用，
成为三甲医院特色科室和基层医院的
纽带。人民医院给予全力配合和支
持，充分发挥定期工作医生的能量，在
短短的时间内，使她们参与了门诊、手
术、相关科室病例会诊等工作。从琐

碎的事务性工作开始，到基本技术操
作，到复杂手术设计，到科研设计和标
书的转写，在这 3月期间，三位主治医
师给我院带来了新知识、新技术，为医
院注入了新鲜的血液，也将进一步促
进浦东新区人民医院医疗服务水平的
提高。 （浦东新区人民医院）

当好三甲医院特色前沿专科与基层单位的新纽带

主治医师下基层工作是满足上海
城乡居民基本医疗服务需求、提高郊
区和基层医疗服务能力的重要举措。
我作为三甲医院国内知名专业科室的
骨干力量，责无旁
贷的响应号召，投
入此次定期工作
中去。

三个多月来，我积极开展业务学
习交流工作，不断提高对浦东新区人
民医院整形外科工作的认识，并充分
发挥九院整形外科的优势，对整形外
科常见病、多发病等进行总结和归纳，
配合浦东新区人民医院眼科医师进行
会诊和病例分析等工作。

浦东新区人民医院的整形外科目
前还是起步阶段，缺乏人员配备和技
术支持。对于整个科室的建设和规
划，是一项困难重重、琐碎复杂的工
程。我从常见基本手术和病种的基本

器械、手术种类、门诊谈话知情同意书
开始，一页页写起，一条条罗列开始。
在浦东新区人民医院相关领导和医务
科人事科等工作鼎力支持下，我带领
眼科医师，初步开展了整形外科门诊、
手术工作、相关科室病例会诊工作五
例（上睑下垂、重症肌无力等），目前已
有成功实施二十余例手术病例（重睑

术、上睑下垂矫
正等），并在开展
不同病种和新的
门诊工作当中进行协调和完善工作
（疤痕等）。

在定期工作的这一百天，感受颇
深受益匪浅的，是工作的氛围和团队
精诚合作互相支持的专业精神。浦东
新区人民医院位于新区繁华地段，人
口密集，流动性大，门急诊和手术工作
繁重，经常会工作超时超负荷，不仅如
此，专业医师常常要面对患者的情绪、
不配合、和质疑。在这样的工作条件

和背景下，兄弟科室的医师们有很高
的专业素养，让我十分的佩服。他们
耐心的反复解释病情、沟通治疗方案，
也消除了病患的疑虑，建立了对治疗
的信心，这是我在三甲医院很少遇到
的。在兄弟科室和同一科室的医师之
间，在工作内容、时间等分配之间，这
里的医师们毫不计较个人得失，互相
帮助扶持、交流工作心得和分享总结
经验。良好的工作氛围和环境，也值
得我学习和借鉴。我非常珍惜此次主

治 医 师 基
层 定 期 工
作的机会，

希望在之后的三个月内，继续总结和
拓展业务工作，发挥自身的长处，帮助
浦东新区人民医院在本专业上建立单
病种的诊疗常规和专业团队，基于此
不断与眼科、普外科、皮肤科建立联
系，作为纽带从而建设基层整形外科
的业务水平。希望此项工作能够得到
卫计委的进一步支持，进一步发展，继
续延续下去，造福更多的郊县人民。
（第九人民医院整形外科 苏薇洁）
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造 福 郊 县 人 民


